

Nous supplions, en terminant, nos compatriotes d'avoir pleine confiance dans la parole du Pape et dans les bénédictions que la Providence divine y attache. Cette parole, soit qu'elle domine le bruit des luttes scolaires, soit qu'elle résonne au-dessus des tranchées sanglantes et des champs de carnage, mérite tout notre respect et toute notre filiale soumission. Ce qui tombe des lèvres papales est sacré; ce qui est signé du nom de la première autorité de ce monde doit être lu des yeux de la foi. La société se meurt d'un mal de révolte contre celui qui seul peut la sauver.

L'injustice ne saurait venir du défenseur de toute justice. Les hommes passent; mais les principes, dégagés de la poussière des faits et du nuage des préjugés et des passions, demeurent. Ils demeurent avec toute leur force logique et dans tout leur éclat rayonnant et victorieux. Le Pape nous propose, en quelques maximes fondamentales, une doctrine d'équité. C'est sur cette base solide que nous devons appuyer notre foi patriotique et nos plus légitimes espoirs.

*Le Droit*, 2 déc. 1916

L.-A. PAQUET, ptre.

(1) "ÆQUAM INSTITUTIONEM", dit le texte latin.

FEU LE R. P. JOACHIM ALLARD, O. M. I.

En moins d'une année, voilà le cinquième vétéran des Missionnaires Oblats que le bon Dieu rappelle à Lui. Après les Pères Camper, Decorby, Ducot — dans le lointain Mackenzie — et Lacombe, c'est le R. P. Joachim Allard, décédé le 10 janvier à l'hôpital de Saint-Boniface. Il avait un demi-siècle de labours apostoliques à son crédit. Tour à tour vicaire-général sous NN. SS. Taché et Langevin, il avait été administrateur du diocèse dans l'interrègne. Il était né à Chateauguay le 30 janvier 1838. Une de ses sœurs devint religieuse et deux de ses frères devinrent prêtres. Celui qui lui survit, aujourd'hui retiré à Sainte-Agathe des Monts, est venu récemment lui faire visite. Mgr J. C. Allard, P. A., curé de Sainte-Martine, est son neveu.

Le regretté défunt a été exposé en chambre ardente dans l'une des sacristies de la cathédrale et le 12 janvier S. G. Mgr l'Archevêque a chanté son service, au milieu d'un grand concours de prêtres — réguliers et séculiers —, de religieuses et de fidèles. Mgr A.-A. Cherrier, P. A., a prononcé une touchante oraison funèbre dans laquelle il a loué le parfait gentilhomme, le saint prêtre et le religieux modèle.

En attendant la notice biographique que mérite à tant de titre ce vétéran des missions de l'Ouest, nous offrons à sa communauté et à sa famille l'expression de nos très vives condoléances.